
Ortschaft Flessau 24.01.2020 
 

Niederschrift öffentlicher Teil 
 
 

Der Ortschaftsrat Flessau führte seine Sitzung am Mittwoch, dem 14.08.2019, im 
Sportlerheim in Flessau durch. 
 
 

Beginn: 19:00 Uhr Ende: 21:00 Uhr 

Teilnehmer: 
 
Anwesend: 

Mitglied Ortschaftsrat 
Dupke-Botzelmann, Andrea  
Helmke, Jessica  
Janas, Horst  
Niegisch, Max  
Sander, Yves  
Schröder, Dorit  

Ortsbürgermeister 
Brehmer, Stefan  

Verwaltungsangehörige 
Köberle, Matthias  

 
 Abwesend: 

Mitglied Ortschaftsrat 
Schott, Thomas  
Wilke, Arno  

 

Bestätigte Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellen der ordnungsgemäßen Einberufung und der 
Beschlussfähigkeit 

2.  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

3.  Genehmigung der Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates vom 04.07.2019 

4.  Beratung zur Vorbereitung des Altmärkischen Heimatfestes in Walsleben 

5.  Beratung über Ausgleichsmaßnahmen für die Errichtung eines Mobilfunk-Sendemastes 

6.  Informationen zum Stand der Bauarbeiten an der Grundschule Flessau 

7.  Beratung über die Erstellung einer Homepage für die Ortschaft 

8.  Informationen des Ortsbürgermeisters 

9.  Zuarbeiten Amtsblatt 

10.  Anfragen und Anregungen 

11.  Geschwindigkeitsbegrenzung Kreuzung Wollenrade 

12.  Beschlussvorlage III 2019/049 betrifft Gewässerplan Ballerstedt 
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13.  Beschlussvorlage III/2019/057  über die Mitgliedschaft in der AG fahrradfreundlicher 
Kommunen 

14.  Aufstellen von Abfallbehältern auf den Sportplatz/Spielplatz 

15.  Einwohnerfragestunde 

 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellen der ordnungsgemäßen 
Einberufung und der Beschlussfähigkeit 

 
Der Ortsbürgermeister Herr Brehmer eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr. Er begrüßt 
die Anwesenden, insbesondere das Ingenieurbüro Münder, Herrn Schuft und Nico 
Maß. 
Es sind 7 Ortschaftsräte anwesend. Herr Brehmer stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 
 
Der Ortsbürgermeister benennt den Tagesordnungspunkt und fragt die 
Ortschaftsräte, ob es Änderungsanträge zur Tagesordnung gibt. Herr Brehmer ruft 4 
zusätzliche Tagesordnungspunkte auf: 
 

 Abstimmung über Beantragung Geschwindigkeitsbegrenzung Kreuzung Wol-
lenrade 

 Beschlussvorlage III 2019/049 betrifft Gewässerplan Ballerstedt 

 Beschluss über die Mitgliedschaft III 2019/057 in der AG fahrradfreundliche 
Kommune 

 Aufstellen von Abfallbehältern auf dem Sportplatz/Spielplatz 
 
Über die Tagesordnung wird abgestimmt, sie wird einstimmig angenommen. 
 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates vom 

04.07.2019 
 
Die Niederschrift vom 04.07.2019 wurde einstimmig angenommen. 
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4. Beratung zur Vorbereitung des Altmärkischen Heimatfestes in 
Walsleben 

 
Der Ortsbürgermeister Herr Brehmer bedankt sich für die Unterstützung mit 
Utensilien für die Teilnahme der Grundschule am Festumzug. Es werden noch Helfer 
zum Transport und für das Ankleiden der Kinder benötigt. Dorit Schröder, Jessica 
Helmke und Andrea Dupke-Botzelmann erklärten sich bereit, beim Festumzug zu 
helfen. Ein Anschreiben zur Elterninformation wird durch Herrn Brehmer erstellt.  
 
 
 
5. Beratung über Ausgleichsmaßnahmen für die Errichtung eines 

Mobilfunk-Sendemastes 
 
Im nächsten Jahr ist eine Errichtung eines Mobilfunk-Sendemastes auf dem 
Sportplatz geplant. Möglichkeiten zu Ausgleichsmaßnahmen:  
Herr Köberle schlägt vor, die Übergangsküche der Grundschule nach Beendigung 
der Baumaßnahmen abzureißen. 
Frau Schröder empfiehlt als Ausgleichsmaßnahme die Begrünung des Schulhofes. 
Herr Sander schlägt vor, den Einfahrtsbereich des alten Gerätehauses aufzuwerten. 
Eine konkrete Entscheidung fand nicht statt. 
Ein Einwohner spricht die Strahlenbelastung durch den Sendemast an und verweist 
auf die Möglichkeit eines anderen Standortes. Herr Brehmer weist auf eine geplante 
Einwohnerversammlung hin. Er informiert sich über die Strahlenbelastung und 
möchte auf der nächsten Versammlung darauf eingehen.  
 
 
 
6. Informationen zum Stand der Bauarbeiten an der Grundschule 

Flessau 
 
Ortsbürgermeister Herr Brehmer rief den Tagesordnungspunkt auf und übergab das 
Wort an Herrn Köberle. 
Laut Ausführung von Herrn Köberle sind 2 Abschnitte fertiggestellt. In den Klassen-, 
Hort- und Toilettenräumen wurden die Bauarbeiten beendet. Zu 75% wurden die 
Bauarbeiten des Innenbereiches der Turnhalle abgeschlossen. Der Bauabschluss 
der Turnhalle ist für Oktober/November geplant. In der zukünftigen Aula beträgt der 
Stand der Gewerke 50%. Die Außenanlagen der Schule werden bis zum Ende des 
Jahres fertiggestellt.  
Frau Schröder fragt, ob die Möglichkeit besteht, einen Klassenraum zur zusätzlichen 
Hortbetreuung zu nutzen. Herr Köberle kann dazu keine genaue Aussage treffen. 
Frau Schröder bittet um die Anbringung einer Garderobenleiste im Flurbereich des 
Hortes. 
Des Weiteren fragt Frau Schröder an, ob neue Möbel für den Hort geplant sind. Herr 
Köberle weist auf einen Antrag für die Aufnahme in den Haushalt hin.   
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7. Beratung über die Erstellung einer Homepage für die Ortschaft 
 
Herr Brehmer regt die Erstellung einer Homepage für die Ortschaft an. Herr Niegisch 
schlägt vor, die Erstellung und Pflege an die Stadt Osterburg zu übertragen. Dieser 
Tagesordnungspunkt wird auf die nächste Sitzung vertagt. 
 
 
 
8. Informationen des Ortsbürgermeisters 
 
Der Ortsbürgermeister informiert über den Neubau eines Trafohauses in Storbeck.  
Tausch von Flurstücken: Natterheide Flur 1 Flurstück 150 und Späningen Flur 9 
Flurstück139/4. Die Verfahrensfläche beträgt 2,3 Hektar. 
Ein Ortsbürgermeistertreffen fand am 01.08.2019 statt. Horst Janas nahm daran teil 
und berichtet über die Sozialraumanalyse, die in Osterburg, Ballerstedt, Erxleben und 
Flessau erfolgt. Die ersten Ansprechpartner hierzu sind in Flessau Frau Böker, Frau 
Schmundt und Frau Maitre. 
Am 10.11.2019 finden die Landratswahlen statt. Die Meldungen des Wahlvorstandes 
müssen bis zum 14.09.2019 erfolgen. 
Der Baumschnitt in Flessau sowie die Renaturalisierung von Gatzkes Kuhle finden in 
diesem Jahr im Herbst statt. 
 
 
 
9. Zuarbeiten Amtsblatt 
 
Vorschläge:  
 
Bericht über die Baumaßnahmen an der Grundschule Flessau. 
Bericht über 120 Jahre Freiwillige Feuerwehr Flessau.  
 
 
 
10. Anfragen und Anregungen 
 
Der Weg zwischen Storbeck und Flessau muss unbedingt gemäht werden, da die 
Nutzung Probleme bereitet. 
Im Zuge des Haushaltsplanes ist das Streichen des Geländers auf dem Sportplatz 
geplant. Die diesbezüglichen Absprachen mit der Feuerwehr erfolgen durch den 
Bürgermeister.  
 
 
 
11. Geschwindigkeitsbegrenzung Kreuzung Wollenrade 
 
Die Begrenzung soll 30km/h betragen. Herr Brehmer schlägt eine Antragsstellung 
diesbezüglich vor. Der Ortschaftsrat stimmte einstimmig ab.  
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Herr Gödecke wies darauf hin, dass das Ortseingangsschild sehr nah an seinem 
Wohnhaus steht und die Autos mit überhöhter Geschwindigkeit in das Dorf einfahren. 
Vorschlag seinerseits ist die Aufstellung eines Schildes „Freiwillig 30“. 
Diskussionen über die Geschwindigkeiten im Ort und Blitzerstandorte der Polizei.  
 
 
 
12. Beschlussvorlage III 2019/049 betrifft Gewässerplan Ballerstedt 
 
Die Anhörung erfolgt. 
 
 
 
13. Beschlussvorlage III/2019/057  über die Mitgliedschaft in der AG 

fahrradfreundlicher Kommunen 
 
Auskunft von Herrn Köberle über den geplanten Fahrradweg zwischen Storbeck und 
Osterburg. Vermessung und Planung sind erfolgt. Das Land entscheidet mit einer 
Prioritätenliste über die weitere Umsetzung anderer Radwege. Herr Köberle regte 
eine Mitgliedschaft an. Anhörung und Diskussion erfolgten. 
 
 
 
14. Aufstellen von Abfallbehältern auf den Sportplatz/Spielplatz 
 
Herr Brehmer schlägt die Anbringung eines Schildes „Müll abladen verboten“ vor. Zur 
Probe sollen Mülltonnen/Betonabfallbehälter aufgestellt werden. Die Diskussion über 
die Entsorgung des Mülls wurde vertagt. 
 
 
 
15. Einwohnerfragestunde 
 
Ein Einwohner fragt, wie der Stand zur Planung der Ortsdurchfahrt Flessau ist. Herr 
Köberle informierte, dass es eine Vorplanung gibt und beim Vorliegen einer 
konkreten Planung eine Einwohnerversammlung einberufen wird, um die öffentlichen 
Entwürfe vorzustellen.  
Ein weiterer Einwohner spricht den noch nicht vorhandenen Fahrradweg zwischen 
Storbeck und Flessau an. Herr Köberle verweist auf die Prioritätenlisten des Landes.  
 
 
 
gez.  Brehmer        gez. Dupke-Botzelmann 
 
Stefan Brehmer Andrea Dupke-Botzelmann 

Vorsitzende/r Protokollant 
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